
令和元年度第１回北海道青少年健全育成審議会議社会環境整備部会議事概要

１ 日 時：令和元年１０月１８日（金） １５：０５～１６：０４

２ 場 所：北海道庁７階共用会議室Ｂ

３ 出席者：部会委員～河合部会長、原委員、熊谷委員、秋葉委員

事 務 局～藤岡青少年担当課長、林主幹、成田主幹、三浦主任

４ 議 事

(1) 報告事項（有害興行の指定について）

・事務局より、北海道青少年健全育成条例（以下「条例」という。）第 15 条及び第 54 条 の規定によ

り、緊急指定をした有害興行について説明があった。

・委員から有害興行の上映状況、規制概要、指定手続きについて質問があった。

・委員から意見は無かった。

(2) 諮問（有害図書類指定にかかる諮問について）

・事務局より、条例第 16 条第１項第３号の規定により、諮問書に記載の図書類４件を有害図書類

として指定することについて諮問があった。

・整理番号１番、２番、３番の図書類に関して、反対意見を含め主に次のような意見があった。

ア 何故、ボーイズラブものを好んでとりあげるのか。

１番については、それほど絵はくどくないし、むしろかわいい感じがする。２番はやや醜

悪な感じがして殊更に陰部を強調している。３番は玉石混交な感じがする。しかし、いずれ

もマンガ表現としてはある程度許されるのではないかと思う。

イ ３冊とも書籍として訴えるものがなく、性的なものしかない。

ウ 大人には許されても青少年には不適切だと感じた。

制作者の意図も著しく性的感情に刺激を与えることを目的にしていると感じる。

エ 血はつながっていないが兄弟間での行為ということで、近親ではないか。

見ようによっては虐待ではないか。

暴力的だとも感じた。

オ 不健全なところもある程度必要。

何でもかんでも隠すのはどうかと思う。

マンガに関してはもうちょっと甘くても良いかと思う。

マンガとしてはまだましな方だと思う。

カ 同性愛の子どもが傷つくのではないか。

こういった問題についての認識も何も書かれていない。

キ 同性愛の方に対する偏見を助長する面があるのかと思う。



・整理番号４番の図書類に関しては、主に次の様な意見があり、全委員が認定基準に合致しており、

指定すべきであるとの意見で一致した。

ア これでもかこれでもかという感じで、青少年には見せるべきではないと感じた。

イ 盗み撮りと思われるものも見られる。

ウ ビニールで閉じて売って良いのではないかという感じがした。

・諮問があった図書類４件を有害図書類と認め、条例に基づき指定するように答申があった。


